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НАЧАЛАСЬ СБРОСКА ДРЕВЕСИНЫ
Организованно начали 

сброску древесины в воду на 
Чаинском лесоучастке Чаин- 
ского леспромхоза. Спущены 
на воду первые 10 тысяч 
кубометров леса. Чаинцы 
обязались закончить скатку 
за три дня.

Приступили к скатке и на 
i Иксинском лесопункте.
' Сплав здесь ведется патруль

но-дистанционным способом. 
Участок разбит на две дис
танции. На одной из них ра
боты возглавляет мастер

сплава В. В. Стародубов, на 
другой — бригадир Д. П. 
Кобзев. Из 10 членов этой 
бригады шестеро— инженер
но-технические работники. 
Зная, что сейчас каждый че
ловек особенно дорог, они 
часть своего отпуска решили 
проработать на сплаве. 
Бригада готовится к приему 
леса на своей дистанции.

Е. АБАБКОВ, 
старший инженер сплава 
Чаннского леспромхоза.

НА В О Д Е -  
100 ТЫСЯЧ 
КУБОМЕТРОВ

Коллектив Асиновского 
леспромхоза заканчивает 
сброску древесины на воду 
для молевого сплава по 
Большой Юксе. В путь от
правилось уже 100 тысяч 
кубометров леса из 111 за
готовленных тысяч.

Сплавщики сопровожда
ют древесину, до пике
та 67-й километр,, где еще 
стоит лед. Всего же лесу 
предстоит пройти путь в 130 
километров. Е. САВИН.

Тревожное затишье
Первые рабочие дни мая 

у большинства лесозагото
вителей области, работаю
щих ио скользящему графи
ку, начались с раскачки. 
Лишь три предприятия ‘— 
Чаинский, Уткинский и Ка- 

, тайгинский леспромхозы —
' идут в графике.

Осталрные заметно от
стают. Плохо начали новый 

„месяц Белоярский, Лай- 
ский. Орловский, Ергай- 
ский, Берегаевский лес
промхозы. Ергайцы, напри
мер, лишь 3 и 4 мая недо
дали к плану 1.700 кубо
метров древесины, в том чи
сле — 1.200 кубометров де
ловой.

Более чем по 1.000 кубо
метров леса задолжали Аси- 
новский, Ингузетский, Кол- 
пашевский. Комсомольский 

и Новотегульдетский лес
промхозы. Всего же по ком
бинату «Томлес» задолжен
ность за 4 дня мая состави
ла 17.400 кубометров дре
весины и из них — 14.600 
кубометров деловой.

Почему же допущено та

кое серьезное отставание от 
плана? Ведь сейчас, как ни
когда, необходимо работать 
четко, чтобы суметь пога
сить образовавшуюся задол
женность.

Гйавная причина — не
организованность. В период 
межсезонья, перехода в лет
ние лесосеки в леспромхо
зах области должно рабо
тать 325 комплексных 
бригад. Четвертого мая в 
лесу трудилось лишь 211 
коллективов, на 114 бригад 
меньше, чем полагалось. 
Эти 211 бригад заготовили 
12.800 кубометров леса.

А  если бы .вышли осталь
ные 114 бригад? По самым 
скромным подсчетам, они 
смогли бы заготовить еще 
6 тысяч кубометров древе-' 
сины. Следовательно, ком
бинат уже с первых же дней 
ритмично начал бы не толь
ко выполнять план, но и 
рассчитываться с долгом.

Мало вышло четвертого 
мая и автомашин. Их рабо
тало всего 73 из. 178 запла
нированных. Цо автомо

бильным трассам вывезено 
лишь 5.490 кубометров ле
са.

Резко упала вывозка на 
узкоколейных железных до
рогах. По сравнению с пос
ледними днями апреля она 
сократилась больше чем 
вдвое.

Партийные и профсоюз
ные организации леспром
хозов ослабили в эти дни 
руководство соревнованием 
за ежесменную высокую 
выработку. Понятно, что в 
условиях нынешней труд
ной весны выработка от
дельных комплексных

бригад может несколько 
упасть. Это, однако, не оз
начает, что должно упасть 
и- то внимание к комплек
сным бригадам. ко1[орое об
щественные организации 
леспромхозов проявляли 
еще несколько дней назад. 
Исходя из сложившей
ся обстановки, необхо
димо посоветоваться с чле
нами бригад верхних и ниж
них складов, водителями 
лесовозов и определить для 
них новые рубежи.
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Визит
Н. В. Подгорному

5 мая Председатель Пре
зидиума ■ Верховного Сове, 

та СССР Н. В. Подгорный 
принял главу военной де. 
легации Алжирской Народ
ной Демократической Рес
публики. находящейся в Со
ветском Союзе с официаль
ным дружественным визи

том, члена Революционного 
совета, генерального секре
таря министерства нацио
нальной обороны АНДР 
майора Абделькадера Ша
бу.

Беседа прошла в теплой, 
дружественной обстановке.

(ТАСС).

Приятно буровому мастеру выходить на связь с базой, 

когда в бригаде все хорош о, бурение идет с опережением 

графика. Николай Иванович Верещ ака возглавляет коллек . 

тив, который взял повышенные обязательства в честь 100.л е . 

тия СО дня рождения В. И. Ленина. После зимних неудач его 

бригада уверенно набирает темпы.

Фото в. Казанцеза.
Новый Васюган.

ДЕНЬ
СОВЕТСКОЙ
ПЕЧАТИ

МОСКВА, 5 мая. (8орр , 
ТА С С ). Работники печати отме
чают в этом году свой тради
ционный праздник в обстанов
ке большого творческого 
подъема. Вместе со всем со
ветским народом они готовят, 
ся достойно отметить вели
кую дату — 100-летие со дня 
рождения Владимира Ильича 
Ленина.

Дню советской печати было 
посвящено торжественное соб
рание, состоявшееся сегодня в 
Колонном зале Дома Союзов. 
Сюда пришли работники ре
дакций газет, журналов, 
агентств, издательств, радио и 
телевидения, полиграфических 
предприятий и представители 
рабкоровского актива.

Торжественное собрание от
крыла секретарь МГК КПСС 
А. П. Шапошникова. Избирает
ся почетный президиум тор
жественного собрания в ■со
ставе Политбюро ЦК КПСС.

Московские журналисты теп
ло приветствовали делегацию 
работников печати Демократи
ческой Республики Вьетнам во 
главе с начальником управле
ния по печати министерства 
культуры ДРВ Нгуен Тхи Минь 
Тьяу.

С докладом о ленинских 
традициях советской печати 
выступил главный редактор 
газеты «Сельская жизнь» 
П. Ф . Алексеев.

Председательствующая А. П. 
Шапошникова горячо поздра
вила лауреатов, удостоечиых 
премии Союза журналистов 
СССР за работы 1968 года, и 
победителей конкурса имени 
М. И. Ульяновой. Были огла
шены также результаты твор
ческих конкурсов, проведенных 
правлением московской го. 
родской организации Союза 
журналистов.

С большим подъемом уча. 
стники собрания приняли при
ветственное письмо Централь
ному Комитету Коммунистиче
ской партии Советского .Союза.
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ПЕРЕКЛИЧКА СЕЛЬСКИХ МАЯКОВ

Ч

Уже не молодой человек с 
проседью на висках. Лукаво 
прищуренные серые глаза.
Таким запомнился мне прораб 
А. А. Кислое, когда я встре
тился с ним впервые на 
1132-м пикете. Тогда между 
ним и начальником мехколон- 
Hbi № 64 Д. Д. Иголкиным 
разгорелся сыр-бор из-за 
карьера.

Прораб считал открытый им 
карьер более выгодным для 
производства, чем тот, кото
рый проектировался. Началь
ник колонны утверждал обрат
ное. Опыта ни тому, ни друго
му не занимать. Поэтому спор 
был жарким.

И все же прав оказался 
Александр Алексеевич Кислое.
Во-первых, от карьера, выбран
ного им, рукой подать до ме
ста отсыпки полотна; во-вто- 
рых, запасы грунта богаты.
Мехколонна выиграла немало 
времени на отсыпке полотна, 
да и грунт оказался высокого 
качества.

...На заседании парткома 
стройки шли споры о сроках 
строительства автодороги Улу- 
Юл—Сайга. Как ускорить от
сыпку полотна? Выход один —
перегнать через болото техчи- нами, подбадривая механиза- 
ку на новые участки. торов. И вот экскаватор вышел

— Болото не пройти, — за- твердый грунт. Грязные по 
явили представители мехко- гюяс, озябшие от холода, лю- 
лонны № 22. — УтопиМ' гехчи- Аи закурили...
ку... Потом тем же путем

— А мы думаем перейти таскивали автомашины 
болото, — подал голос пред- ночь гудело болото, горел ко- 
ставитель мехколонны N9 64. стер, у которого урывками 
Это был А. А. Кислое. — Зав- грелись механизаторь].
тра начнем готовиться к пере- Ночной рейд через болото 
базировке механизмов. вошел в историю строитель-

ш

Обливаясь потом, прораб Кис- он. — Спешим быстрее 
лов, мастер Дьяченко, мех.ачик кончить отделку полотна; 
Самусев шли рядом с маши-

Заявление прозвучало, как 
гром среди ясного неба. Од
нако каждый знал, что прораб 
Кислов- слов на ветер не бро
сает.

Вдоль и поперек исходил

ства дороги Асино — Бепый 
Яр яркой страницей мужества 
и настойчивости людей.

С именем коммуниста Кис- 
лова связана и победа на ре
ке Чичка-Юл. Тогда Александр

ржавое болото прораб, вымок Алексеевич руководил работа 
по пояс, выбирая место «пе- ми по перегонке экскаватора 
реправы». Собрал людей, дал через реку. Не растерялся 
им наказ: только вперед и прораб, когда капризная река 
вперед. Стоит остановиться, и прорвала дамбу и грозила 
многотонный экскаватор засо- утопить экскаватор, 
сет болото. Остановка может решение прораба, 
обернуться аварией. людей спасли машину.

— Пошел! — подал команду Недавно я встретился с 
А, А. Кислов. Взревели два Александром Алексеевичем на 
сильных бульдозера, вздрэгн/л Илиндуке. По дорогам бежа- 
экскаватор и медленно двч- ли ручьи.
нулся по болот)^ Надрывно — Вот и пришла весна, — с 
ревели моторы, хлюпала грязь, радостью и тревогой говорит

перебираться в Белый Яр.
Одна за другой идут гружен

ные грунтом автомашины. Без 
остановки работает экскаватор. 
Все учел прораб. Поэтому и 
ритм стройки размеренный, и 

пере- дела идут хорошо.
Всю Дорога Асино—Белый Яр — 

десятая в его жизни. Но как и 
на строительстве первой, Алек
сандр Алексеевич не мечтает 
о покое, несмотря на свои 
годы. Звание коммуниста обя
зывает его идти все время 
впереди, увлекать за собой 
других.

Хорошо сказал о нем глав
ный технолог треста чСиб- 
строймеханизация» К. С. Гре- 
чушкин.

— Прораб Кислов — энту
зиаст своего дела. Без ’-аких 
людей мы не смогли бы ус
пешно строить в суровых си- 

Смелое бирских условиях, 
энтузиазм Этими словами сказано все.

В . БА Ж О В.
НА С Н И М КЕ; прораб меха

низированной колонны № 64 
А . А . Кислов.

Фото автора.
С троительство дороги  А снчо 

— Белый Яр.

Обязательство  
по плечу

в  начале года птичницы 
совхоза «Кожевннковский» 
приняли высокие обязатель
ства; получить 210 яиц от 
каждой несушки. Уже сей
час можно с уверенностью 
сказать, что обязательство 
им по плечу. План четырех 
месяцев по производств.у и 
продаже яиц значительно пе
ревыполнен. Государству 
продано 1.235.000 штук яиц. 
Птичницы Н. 3. Хоткевич, 
Н. Г. Антони, Е. А. Гонча
рова получили по 90 яиц на 
несушку.

И. ДАНИЛОВ.

Выше уровня 
прошлого года

в  социалистическом со
ревновании среди молочно
товарных ферм Зырянского 
района на одно из первых 
мест вышла Малиновская 
ферма колхоза имени Кали
нина.

Специалисты, работники 
фермы установили нынче 
строгий учет кормов, концен
траты обязательно дрожже
вали. Тех кормов, что име
ются на ферме, хватит с из
бытком, чтобы прокормить 
скот до пастбищного перио
да.
‘ Сейчас среднесуточные 

надои по ферме— 11,5— 11,6 
килограм.ма молока на коро
ву. Первенствует доярка 
М. Ф Межелис. От каждой 
коровы своей группы она 
ежедневно надаивает- 12 — 
12,5 килограмма молока.

П. ПАНФИЛОВ.

Цель—закрепить 
успехи

Коллектив Колбинской 
фермы совхоза «Тунгусов- 
ский» значительно перевы
полнил план четырех месяцев 
по производству и продаже 
государству продукции жи
вотноводства.

Колбинск'ие животноводы 
прилагают все усилия, что
бы закрепить успех. Сред
несуточный надой на корову

составляет 10,5 килограм
ма молока. Лидируют в ' со
циалистическом соревнова
нии доярки В. Ф. Башарко- 
ва, С. И. Папчун, А. Г. Ан- 
кудович, телятницы М. К. 
Мызовская и Н. И. Толпез- 
никова.

П. АЛЕКСАНДРОВ.
М олчановскнй район.

Суточный надой 
—почти 13 
килограммов

в  колхозах Асиновского 
района среднесуточный на
дой на корову в апреле со
ставлял 9,2 килограмма.

Особенно высоких резуль
татов добиваются сейчас 
животноводы Караколь- 
ской фермы колхоза «Ком
мунист». Здесь среднесу
точный надой на, корову со
ставляет 12,6 килограмма. 
Доярки А. Е. Шилова й 
Е. Н. Новоселова за три 
месяца надоили на корову 
более тысячи килограммов 
молока каждая.

ю, псянин.
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ЗЕМЛЯ ТРЕБУЕТ 
хозяйских РУК

в декабре прошлого года 
Верховный Совет СССР при
нял Основы земельного зако
нодательства. Они предусмат
ривают наиболее полное, 
правильное использование 
колхозных угодий. Обращает
ся внимание на это и в про
екте Примерного Устава. 
Проект отражает изменения 
в земельных отношениях 
колхозов, происшедшие со 
дня принятия - действующего 
Примерного Устава, и на
правлен на дальнейшее их 
совершенствование. В нем  ̂
закреплены важнейшие '
принципы землепользования 
хозяйств.

Это правильно, что в раз
мер приусадебного участка 
колхозников включают и 
землю, занятую постройка
ми. Значит, постройки те
перь будут располагаться 
более компактно.

Заслуживает одобрения 
статья 42-я проекта о . раз
мерах приусадебных участ
ков. Они не должны превы
шать 0,5 гектара. '

Но, как нам кажется, от
дельные статьи проекта, ре
гулирующие земельные от
ношения и колхозных дворов, 
нуждаются в уточнениях, до
полнениях. В статье 10-й 
указано, что предоставление 
для несельскохозяйственных 
нужд орошаемых и осушен
ных земель, пашни, земель
ных участков, занятых мно
голетними плодовыми на
саждениями и виноградника
ми, как правило, не допуска
ется. Но в статье 16-й Основ 
земельного законодательст
ва говорится, что такие 
земли для несельскохозяйст
венных нужд могут быть 
предоставлены лишь «в ис
ключительных случаях и 
только по постановлению Со
вета Министров союзной 
республики». Видимо, в 
статью 10-ю надо добавить 
формулировку: «Указанные
земли могут быть предостав
лены для несельскохозяйст
венных нужд в исключитель
ных случаях и только по по
становлению Совета Минист
ров союзной республики».

В последнее время пар
тия и правительство уделя
ют большое внимание строи
тельству сельских населен
ных пунктов. Свидетельство 
этому — «ё'Давно принятое 
ЦК "КПСС и Советом Ми
нистров СССР постановле
ние «Об упорядочении 
строительства на селе». В 
нем, в частности, сказано, 
что одной из важнейших за
дач в области сельского 
строительства следует счи
тать «постепенное преобра
зование населенных пунктов 
в благоустроенные посел
ки...» Об этом же говорится 
и в статье 2-й проекта Ус
тава, определяющей основ
ные задачи колхоза. А  в 
статье 42-й сказано: «При
осуществлении компаитной 

застройки сельских населен
ных пунктов колхоз выде
ляет колхозникам около их 
ЖИЛБ1Х домов (квартир) при
усадебные участки в мень
шем .размере, предоставляя 
им остальную часть земель
ного участка за пределами 
жилой зоны населенного 
пункта». Здесь следовало 
бы еще добавить, что при
усадебные участки в подоб
ных случаях предоставляют
ся, как правило, всем кол
хозным дворам в одинако
вых размерах.

В статье 42-й перечисля
ется, в каких случаях за 
колхозными дворами сохра
няются приусадебные уча
стки. (Зна соответствует 
статье 25-й Основ земельно
го законодательства. Вызы
вает сомнение закончен
ность последующей оговор
ки в статье проекта; «Во 
всех других случаях вопрос 
о сохра1н’ении приусадебного 
участка решается общим 
собранием членов колхоза». 
Колхоз, как и другие пер
вичные землепользователи, 

имеет право распоряжаться 
предоставленной ему зем
лей лишь в пределах и слу
чаях, указанных в законе. 
ПосяЬльку неизвестно зара

нее, какие это «другие слу
чаи», то решение общего 
собрания колхозников по 
ним должно быть поставле
но под контроль государст
венного органа, в данногл 
случае исполкома сельского 
Совета дееутатов трудящих
ся. Указанную оговорку 

лучше- изложить так: «Во
всех других случаях вопрос 

■ о сохранении приусадебного 
участка решается общим 
собранием членов колхоза 
с последующим утвержде
нием исполнительным ко
митетом сельского Совета 
депутатов трудящихся».

«Правление колхоза, — 
говорится в статье 43-й про
екта Примерного Устава, — 
оказывает колхозникам по
мощь в обеспечении скОта 
кормами и пастбищами». 

Здесь нет увязки со стать, 
ей 25-й Основ ■ земельного 
законодательства. В ней 
сказано: «В  соответствии с 
У ставом колхоза колхозным 
дворам выделяются пастби
ща для их скота».■ «Выделя
ются пастбища», — это 
более точная формули
ровка. Поскольку она со- 
лёржится в Основах, то для 
Примерного Устава колхоза
— обязательна. Не сказано 
также, какой должен быть 
размер помощи. «Правление 
колхоза оказывает помощь»
— .это такая формулировка, 
которая годна только в ка
честве дополнения к уже ре. 
шейному вопросу, А  воп„ 
рос в данном случае не ре
шен. Если колхозный двор 
имеет скот, то колхоз обя
зан обеспечить его и кор.ма- 
ми, и пастбищами. Об этом 
прямо и следует записать в 
Примерном Уставе.

Представляется незакон
ченной часть статьи 44-й 
проекта, которая предостав
ляет колхозу право выде. 
лять приусадебные земель
ные участки рабочим и слу
жащим, пенсионерам и ин. 
валидам. проживающим на 
территории колхоза, только 
по решению общего собра
ния колхозников. Статья 
27-я Основ земельного зако
нодательства в. данном слу
чае требует, чтобы решение 
общего собрания членов 
колхоза было утверждено 
исполнительным комитетом 

сельского Совета депутатов 
трудящихся. Видимо, это 
TpeiSoBarine должно быгь 
включено и в Примерный 
Устав колхоза.

В проекте Устава ни сло
ва не говорится о таком 
важном вопросе, как ответ, 
ственность за нарушение 
правил использования зем
ли —  основного средства 
производства колхоза, Мы 
предлагаем дополнить гла
ву 3-ю проекта статьей при- 
' мерно следующего содер
жания: «Лица, допускаю

щие всякого рода сделки 
по поводу земли (купля- 
продажа. аренда и т. п.). 
самовольное занятие земли, 
а также бесхозяйственное 
использование, порчу зем
ли, уничтожение межевых 
знаков и т. п., действия, на
рушающие право государст
венной собственности на 
землю, наносящие вред зем- 
лшольаованию колхозов, 

несут уголовную или адми
нистративную ответстзеи- 
ность в установленном за 
коном порядке». Включе

ние в Примерный Устав 
колхоза статьи, об ответст
венности за нарушение пра
вил использования земли,, 
необходимо, на наш взгляд, 
прежде всего с точки зре
ния ■ пропагандистской: ’ ведь 
колхозники получают сведе
ния о земельном законода
тельстве, в том числе об от
ветственности за его нару
шение, в основном через 
Примерный Устав колхоза.

Ф. АДИХАНОВ, 
преподаватель Томско
го государственного 

университета;
С. ЛОНДОНЕР, 

начальник отдела зем- 
лепользования и земле
устройства областного 

управления сельского 
хозяйства.

Широкая поступь
Рабо'^ники промышленно

сти *Российской Федерации, 
развернув социалистическое 
соревнование в честь 100-ле
тия 90 дня рождения 
В. И. Ленина, перевыпол
нили план первого квартала 
1969 года. Об этом говорит
ся в сообщении ЦСУ 
РСФСР об итогах выполне
ния государственного плана 
промышленностью Россий
ской Федерации в первом 
квартале нынешнего года.

В сообщении указывает
ся, что прирост промьпилен- 
ного производства по срав
нению с первыми кварталом 
прошлого года составил 5,8 
процента, а среднесуточное 
производство (в первом 
квартале на один день бы

ло меньше, чем в первом 
квартале 1968 года) возрос
ло на 6,3 процента. Продук
ция отдельных отраслей 
промышленности по сравне
нию с первым квартало'и 
прошлого года возросла: 
электроэнергетика —• на 12 
процентов, химическая и 
нефтехимическая промыш
ленность — на 10 процен
тов, машиностроение и ме
таллообработка — на 12 
процентов, черная и цветная 
металлургия —' на 3 про
цента, легкая промышлен
ность — на 5 процентов. 
Производство товаров куль
турно-бытового назначения 

и хозяйственного обихода 
увеличилось на 12 процен
тов.

Сообщается, что к концу 
первого квартала 1969 года 
по новой системе планиро

вания н экономического 
стимулирования работало 

18,4 тысячи промышленных 
предприятий. Эти предприя
тия произвели около ■ 80 
процентов про.мышленной 

продукции республики и да
ли 86 процентов прибыли.

По сравнению с первым 
кварталом прошлого года 
произведено больше; элект
роэнергии —- на 9,3 милли
арда киловатт-часов, нефти 
— на 2,2 миллиона тонн, 
стальных труб — на 15,7 
миллиона метров (42,2 ты
сячи тонн), минеральных 
удобрений —, н а ;60 тысяч 
тонн, а также многих дру

гих видов продукции.
ЦСУ РСФСР сообщает о 

том. что увеличился вы
пуск товаров народного по
требления; хлопчатобумаж

ных, шерстяных .и шелко
вых 'тканей— на 15 миллио
нов квадратных метров, 
верхнего трикотажа — на 
5,7 миллиона штук, кожа
ной обуви — на 4,1 миллио
на пар, швейных изделий .— 
на 257 миллионов рублей, 
радиоприемников и радиол 
— на 121 тысячу штук, хо
лодильников — на 92 ты
сячи штук, телевизоров — 
на 99 тысяч штук, стираль
ных машин — на 61 тысячу 
штук, мебели — на 25 мил
лионов рублей, цельномо
лочной продукции— на 261

т ы с я ч у  ТОШ, к о в д ц т е р ск и х  
т о в а р о в  —  на 3 3 ; ты ся ч и  
тон н .

Производительность тр>у- 
да в промьппленности 
РСФСР по 'сравнению с пер
вым кварталом 1968 года 
увеличилась на' 3.8 процен
та, прибыль в сопоставимых 
ценах — на 7 процентов.

В сообщении ЦСУ указы
вается, что при выполнении 
плана в целом по промыш
ленности многие вредприя- 
тия не вьшолнили планы. 
производства и накоплений.

Серьезные трудности в 
работе отдельных отраслей 
промышленности были выз
ваны неблагоприятньцми по
годными условиями зимы.

(ТАСС).

'гП
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(Окончание).
В 1919 году прове

ден был ряд приказов, от
крывавших для всех доступ 
в вузы, организованы раб
факи, устраивались много
численные рабочие курсы, в 
1919 году организована пер
вая совпартшкола.

Придешь,, бывало, к Иль
ичу — он в конце 1919 го
да имел очень плохой вид 
(сохранилось одно фото его 
— он на курсы идет, там 
видно, как плохо он тогда 
выглядел): усталый, озабо
ченный. Придешь, он мол
чит. Знала я, что для того, 
чтобы разговорить его, пере
бить ему настроение, надо 
рассказать ему что-нибудь

о ш ш
1 8 7 0  > 1 0 7 0

членам мы не сулим и не 
даем, никаких выгод от вклю
чения в партию. Напротив, 
па членов партии ложится 
теперь более тяжелая, чем 
обычно, и более опасная ра
бота.

Тем лучше. Пойдут в пар
тию только искренние сто
ронники коммунизма, только 
добросовестно преданные ра
бочему государству, только 
честные труженики, только 
настоящие представители уг
нетавшихся при капитализме 
масс.

Только таких членов пар
тии нам и надо.

Не для рекламы, а для 
серьезной работы нужны 
нам новые члены партии. Нх 
мы зовем в партию. Трудя
щимся мы открываем широ
ко ее двери»1).

И дальше Ильич повторял 
то, что говорил уже на похо-

Н. к. К р у п с к а я

ВОСПОМИНАНИЯ 
ЛЕНИНЕ

характерное из жизни рабфа
ковцев, из жизни совпарт
школы. Рассказывать было 
что. Его интересовало, как 
растет у людей сознание, как 
растет понимание задач, 
стоящих перед ними. Много 
приходилось говорить с Иль- 
ичем на эти темы.

В Питере была проведена 
10— 17 августа «партийная 
неделя»; одновременно про
водилась, согласно постанов
лению VIII съезда партии, 
перерегистрация членов пар
тии, затянувшаяся до конца 
сентября. От 8 до 15 октяб
ря имела место «партийная 
неделя» в Москве.

11 октября пишет Влади
мир Ильич статью «Госу
дарство рабочих и партийная 
неделя», где как-то особо яр
ко вылился взгляд Ильича 
на партию, на то, каким дол
жен быть новый, советский 
аппарат и как важно при
влечь в аппарат- побо.гьше 
сил из рядов рабочих и тру
дящегося крестьянства.

«Партийная неделя в Мо
скве совпала с трудным вре
менем для Советской власти, 
— писал в этой статье Иль
ич. — Успехи Деникина вы
звали отчаянное усиление 
заговоров со стороны поме
щиков, капиталистов и их 
друзей, усиление потуг бур
жуазии посеять панику, по
дорвать всяческими сред
ствами твердость Советской 
в.ласти. Колеблющиеся, шат
кие, несознательные обыва
тели, а с ними интеллиген
ты, эсеры, меньшевики, ста
ли, как водится, еще бо.лее 
шаткими и первые дали се
бя запугать капиталистам.

Но я считаю, что совпаде
ние партийной недели в Мо
скве с трудным моментом 
скорее' для нас выгодно, ибо 
для дела полезнее. Нам нуж
на партийная неделя не для 
парада. Показных членов 
партии нам не надо и даром. 
Единственная правитель
ственная партия в мире, ко
торая заботится не об увели
чении числа членов, а о по
вышении их. качества, об 
очистке партии от «прима
завшихся», есть наша пар
тия — партия революцион
ного рабочего класса. Мы не 
раз производили перереги
страцию членов партии, что
бы изгнать этих «примазав
шихся», чтобы оставить в 
партии только сознательных 
и искренне преданных колг- 
муннзму. Мы пользовались и 
мобилизациями на фронт, и 
субботниками, чтобы очи
стить партию от тех; кто хо
чет только «попользоваться» 
выгодами, от положения чле
нов правительственной пар
тии, кто не хочет нести тя
гот самоотверженной работы 
на пользу коммунизма.

И теперь, когда произво
дится усиленная мобилиза
ция на фронт, партийная 
неделя хороша тем, что не 
дает соблазна желающим 
примазаться. В партию мы 
зовем в широком числе толь
ко рядовых рабочих и бед
нейших крестьян, крестьян- 
тружеников, а не крестьин- 
спекулянтов,. Этим рядозым

ронах Якова Михайловича 
Свердлова, что среди рядо
вых рабочих и крестьян 
очень много организаторских 
и административных талан
тов. К ним обращался он с 
призывом браться за социа
листическое • строительство; 
«Если вы искренний сторон
ник коммунизма, беритесь 
смелее за эту работу, не 
бойтесь новизны и трудно
сти ее, не смущайтесь ста
рым предрассудком, будто 
эта работа подсильна то.чько 
тем, кто превзошел казенное 
образование»2).

Статья.кончалась словами; 
«Масса трудящихся за нас. 
В этом наша сила. В этом 
источник непобедимости все
мирного номмунизма»3).

Неустанно обращался 
Ильич в это трудное время с 
речами, со статьями к рабо
чим, к красноармейцам. Его 
слова воодушевляли; яро
славские, владимирские, 
иваново-вознесенсчие- рабо-. 

чие массами шли на фронт. 
«...Сила сочувствия рабочих 
и крестьян своему авангарду, 
оказалась одна в состоянии 
творить чудеса, — писал 
Ильич.

Ибо это — чудо: рабочие, 
перенесшие неслыханные му
чения голода, холода, разру
хи, разорения, не только со
храняют всю бодрость духа, 
всю преданность Советсжой 
власти, всю энергию самопо-' 
жертвования и героизма, но 
и берут на себя, несмотря на 
всю свою неподготовленность 
и неопытность, бремя управ
ления государственным ко
раблем! И это в момент, ког
да буря достигла бешеной 
силы...

Такими чудесами полна 
история нашей пролетарской 
революции. Такие, чудеса 
приведут, наверное, и непре- 
менно; — каковы бы ни бы
ли отдельные тяжелые испы
тания, — к полной победе 
всемирной Советской рее- 
публики»"!).

Ильич не только на ми
тингах говорил о том. что 
его волновало, но и дома, 
особенно тогда, когда прихо
дил кто-нибудь из близких 
товарищей. В конце 1919 
года к нам часто стала при
ходить Инесса Арманд, с ко
торой Ильич особенно любил 
говорить о перспективах дви
жения. У Инессы старшая 
дочь уже побывала на фрон
те, чуть не погибла во время 
взрыва 25 сентября в .Ле
онтьевском переулке. Помню, 
как Инесса пришла к нам 
однажды с младшей до
черью, Варей, совсем моло
дой тогда девушкой, .потом 
ставшей преданнейшим чле
ном партии. И Ильич rJjli 
них, как я по старинке в ы *  
жалась, «полки разво.днл»; 
помню я, как поблескивали 
глаза у Варюгнки. Любил 
«разводить полки» Ильич и 
с нашей тогдашней дома'нь- 
пей работницей Олимппчдой 
Никаноровной Журавлевой, 
матерью писательницы Бо
рецкой. Олимпиада Никано- 
ровна работала раньше на 
Урале простой работиицеп

на железоделательном заво
де, потом уборщицей в ре
дакции «Правды». Ильич 
находил, что у ней силен 
пролетарский инстинкт. И 
сидючи в кухне (Ильич по 
старой привычке любил обе
дать, ужинать, пить чай в 
кухне), любил потолковать с 
Олимпиадой Никаноровной о 
грядущих победах.

Ильич не ошибся: двух
летнюю годовщину Совет
ской власти мы встретили 
победами.

Когда Деникин в начале 
октября подходил к Орлу, 
ЦК РКП(б) направил на Юж
ный фронт в качестве члена 
реввоенсовета тов. Сталина. 
Сталин выдвинул новый 
план наступления, который 
был принят ЦК. Владимир 
Ильич целиком поддержал 
его. На Южном фронте бы
стро начался перелом. 19 
октября под Воронежем на
ши рубили генерала Шкуро 
и Мамонтова, 20-го был об
ратно взят Орел, 21 октяб
ря началось в пулковских 
боях поражение двигавше
гося на Питер Юденича.

Кб Дню Октябрьской ре
волюции Ильич паппсал го
рячий привет питерским ра
бочим, написал в «Правду» 
статью «Советская власть и 
положение жепщины»Б), на
писал в «Бедноту» статью 
для крестьян «Два года Со
ветской власти»»).

7 ноября Ильич выступал 
на объединенном собрании 
ВЦИК, Моссовета, ВЦСПС 
и фабрично-заводских коми
тетов с докладом «Два года 
Советской власти». Ильич не 
любил выступать на торже
ственных заседаниях, и речь 
его и на этом собрании не 
носила агитационного харак
тера: она была чисто дело
вая. Но самое содержание 
ее волновало, зажигало при
сутствующих, вызывало бур
ные аплодисменты.

Ильич говорил о том, что 
самое важное достижение за 
минувшие два года Совет
ской власти — это «...урок 
строительства рабочей вла
сти... участие рабочих в об
щем управлении государст
вом...». «...Самую важную 
работу мы проделали в об
ласти перестройки старого 
государственного аппарата, и 
хотя трудна была эта рабо
та, но мы в течение двух лет 
видим результаты усилий 
рабочего класса и можем 
сказать, что мы в этой обла
сти имеем тысячи представи
телей рабочих, которые про
шли весь огонь борьбы, шаг 
за щагом выталкивая пред
ставителей буржуазной вла
сти. Мы видим рабочих не 
только у государственного 
аппарата, но мы видим пред
ставителей их в продовольст
венном деле, в той области, 
где были почти исключитель
но представители старого 
буржуазного правите.льс’'’ва, 
старого буржуазного госу
дарства. Рабочими создан 
продовольственный пппа-' 
рат...» ') , — говорил Ленин. 
Вместо 30 проц. предст.гзи- 
телей рабочих в аппарате 
за 1919 год стало 80 проц.

Проделывается садгая важ
ная работа, говорил также 
Ильич, — это работа по соз
данию вождей пролетариата. 
Они создаются на фронте, во 
всех областях управления. 
Ильич указывал на роль суб
ботников, на роль приема ра
бочих в п'артию. Только по 
Москве в «партийную неде
лю» было принято свыше 
14 тысяч новых членов пар
тии. Говорил Ильич о том 
резерве, который пре,встав
ляет собой рабоче-крестьян
ская молодежь, воспитанная 
в условиях происходящен 
борьбы. Но самое главное, 
говорил Ильич, на что надо 
обратить внимание, это на 
создание правильных отно
шений с многомиллионным 
крестьянством, на необходи
мость вести среди крестьян
ства широкую разъяснитель
ную работу. Говорил, как 
гражданская война раскры
вает глаза, крестьянину ^на 
истинное положение вещей.

Спокойно говорил Ильич. 
Настроение у всех было при
поднятое...

Когда мы встречали два
дцатую годовщину Октябрь
ской революции, подытожи
вали достижения^ на ' фронте 
социалистической  ̂ стро.аки, 
записанные в Новой Консти
туции Советского Союза, все 
вспоминали Ильиче, его 
слова, его установки.

(АПН).

1) в, и. Ленин. Поли, еобр, 
Со«., стр  224 — 225.

2) Там же, стр . 226.
3) Там же.
4) Там же, стр . 234— 235.
5) Там же, стр. 285 — 288. 
в) Там же, стр. 289 — 291.
7) Там же, стр . 294— 296. — 
Ред .

АДРЕС НОВИ НКИ -СЕВЕР
Как известно, среди пря

мых .методов поиска нефти 
и газа широко применяются 
геохимические, в частности 
метод газового каротажа.

Аппаратура, которая ис
пользовалась в первые годы 
применения этого метода, 
была очень далека от со
вершенства, рассчитана на 
ручную запись. Показания, 
записанные ручным спосо
бом с нескольких одновре
менно работающих прибо
ров, часто зависели от физи
ческих возможностей опера
тора и поэтому не давали 
объективной картины.

И вот первая автоматиче
ская газокаротажная стан

ция с записью в масштабе 
времени. А два-три года 
спустя на вооружение поле
вых отрядов поступила еще 
более совершенная аппара
тура, которая позволяла

производить запись в мас
штабе глубин. Преиму
щество ее заключалось в. 
том, что теперь даже не 
требовалось перестройки 
диагра.м.мы, когда бурение 
скважины на время преры
валось. Это довольно слож
ная радиотехническая ап
паратура. требующая тща
тельного ухода и высокой 
квалификации обслужива

ющего персонала.
11овая станция успешно 

применяется там, где име
ются дороги, ибо она рас
считана на са.мостоятельное 
передвижение. Как быть в 
наших таежных районах, з 
условиях бездорожья? Нуж
на аппаратура облегченная, 
разборная, чтобы ее можно 
бы.то перевозить на верто
летах. К сожалению, созда
тели автоматических газо
каротажных станций наши

предложения не учли. В ре
зультате получилось сле
дующее; хороша новая тех
ника, а нужной отдачи от 
нее нет.

В работе выявились дру
гие неудобства. Станции 
должны подключаться к 

промышленной электросе
ти со стабильным напряже
нием и постоянной частотой 
тока, что в наших условиях 
пока не осуществимо. Кро
ме того, они очень громозд
ки, вес полного комплекта 
700 килопраммов. Перевоз
ка авиацией затруднена, а 
перввоэНа наземным тран- 

спорто.м п!Эиводит к выходу 
из строя аппаратуры. Нако
нец, очень дорого обходится 
эксплуатация этих стан
ций. Один комплект стоит 
более 20 тысяч рублей, а 
коэффициент использования 
весьма и весьма низок.

Все это заставило каро- 
тажников искать свой ва
риант разборной, облегчен
ной станции. И он был най
ден. Создатель новой кон
струкции — старший гео
физик Александровской 
опытно - производственной 

газокаротажной партии 
В. ф . Кондратьев. Первый 
вариант изготовили два го
да назад. В результате 
пробной эксплуатации ,ча 
нескольких скважинах вы
явились недостатки, над 
которыми еще пришлось не
мало поработать. А в марте 
этого года автомат, создан
ный В. Ф. Кондратьевым и 
прошедший вторичные ис
пытания на скважине, был 
представлен комиссии для 

приемки. Ее заключение, 
преимущества александров
ского варианта перед стан
циями заводского изготов

ления бесспорны. При ма
лом весе (около 90 кнло- 
праммов) и простоте экс
плуатации станция записы
вает такое же количество 
параметров, что и заводской 
автомат. Ее ориентировоч
ная стоимость — 3 — 3.5 ты
сячи рублей.

Промышленное внедрение 
новых образцов позволит 
увеличить эффективность 
газокаротажных исследова
ний, снизить стоимость их и 
создать предпосылки для 
проведения экспери.менталь- 
ных работ по новой методи
ке (газовый карютаж после 
бурения), которая разраба
тывается в настоящее вре
мя в НИИ геофизики.

Б. к а й з е р , 
старший геофизик ПТО 
Центральной промысло
во-геофизической экспе- 

дидии.

ШШ * ' СЛАГАЕМЫЕ
К А Ч Е С Т В А
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Вышкомот аисники Васюганья.
Фото в. Ефименко.

В Томске, где только в по
следние годы начали созда
ваться строительные, органи
зации, призванные заметно 
изменить облик города, про
блема повышения качества 
строительства является пер
востепенной. В условиях сов
ременного технического про
гресса критерием труда стро
ителей являются сокращение 
сроков, снижение трудоза
трат и стоимости работ.

С самого начала пятилетки 
ведется подготовка к застрой
ке Томска по генераль.чому 
плану. Создано управление 
строительства, в составе ко
торого специализированные 
тресты «Томскпромстрой», 
«Томскжилстрой», ОПеМ. 
Создается мощная база 
стройиндустрии — заводы 
железобетонных конструкций 
на 100 тысяч кубометров 
продукции в год, асфальтобе
тонный, заканчивается строи
тельство производственных 
баз трестов. Наращиваются 
мощности по выпуску стено
вых материалов.

В нашем управлении сдан 
в эксплуатацию завод керам
зитового гравия, закончена 
реконструкция домострои
тельного комбината на базе 
керамзита для выпусков до
мов серии 1-464А. Сделаны 
первые щаги , по внедрению 
сетевого планирования, ук
репления технологической 
дисциплины.

Радуют новостройки обла
стного центра— аэровокзал, 
Дом быта, телевизионный 
центр, микрорайоны по про
спекту Фрунзе и Ир
кутскому тракту, первые де
вятиэтажные здания студен
ческих общежитий; Все эти 
объекты сданы с хорошими" 
оценками. Они украшают 
наш город.

Однако на-пути улучшения 
качества имеется еще много 
преград. Рассмотрим неко
торые вопросы, решение ко
торых не терпит отлагатель
ства.

Из-за несвоевременной вы
дачи заказчиками проектно
сметной документаций стоои- 
тельные площадки несвое
временно передаются под
рядчику. Исключаются воз
можность глубокого изуче
ния технической документа
ции, тщательность проектов 
организации работ. Затяги
вается инженерная подготов
ка территории (планировка, 
магистральные и районные 
дороги, подземные коммуни
кации).^ Часто проекты ком
муникаций выдаются позже 
проектов самих зданий.

Приведу только два при
мера. Для нормального теп
лоснабжения учебного город

ка ТИВиЭТа в районе улицы 
Красноармейской требуется 
построить тепломагистраль 
с т о и м о с т ь ю  о к о л о  МИЛЛ;Ч0На 
рублей. В 1968 году мы сда
ли в эксплуатацию четыре- 
девятиэтажных студенческих 
общежития в этом городке. 
К строительству же тепло
трассы только приступили: 
до сих пор выдана не вся 
проектно-сметная документа
ция.

Наведение порядка в вы
даче документации — га
рантия организованного на
чала работ на объекте, серь
езное подспорье в борьбе за 
качество строительства. Вне
дрение строгой технологи
ческой дисциплины и техно
логических карт, дальнейшая 
специализация, разработка 
рациональных форм разделе
ния и кооперации труда, по- 

■ этапный контроль также по
могут улучшить качество.

Не менее важны й тща-^ 
тельный контроль, высокая 
требовательность к прие.мке 
поступающих на объект кон
струкций и материалов. У 
нас введена должность тех
нического инспектора по ка
честву. К контролю за каче
ством привлекаются инже
нерно,-технические работники, 
бригадиры, рядовые строи
тели.

Особое внимание уделяем 
отделочным работам. Прак
тика нашего С МУ под
тверждает целесообраз
ность их выполнения силами 
специализированного участ
ка. Внутри участка также 
внедряется специализация. 

Мы отказались от создания 
комплексных бригад отде
лочников. Работа операци
онно-расчлененным мето
дом, когда каждый строи
тель ежедневно выполняет 
одну и ту же работу, спо
собствует совершенствова
нию мастерства отделочни
ков.

Несколько слов о культу
ре производства. Там, где 
площадка захламлена, труд
но ожидать хорошего каче
ства. Было бы полезно" ор
ганизовать соревнование 
между строительными управ
лениями по производствен
ной культуре, поощрять луч
шие прорабские участки.

Особо— об инструменте и 
инвентарных приспособлени
ях. Приходится констатиро
вать, что добротного, пра
вильно заправленного инстру
мента еще мало.

В нашем управлении взят 
курс на организацию инстру
ментального хозяйства по 
типу заводского. Разрабога- 
ны «Положение об инстру
ментальном хозяйстве в

строительстве», номенкла
тура, в состав которой 
включены инструменты 526 
наименований.

Видимо, настало время 
рассмотреть вопрос об изго
товлении некоторых инстру
ментов на промышленных 
предприятиях города.

Высокое качество строи
тельства — это закрепление 
постоянных квалифицирован
ных кадров рабочих. Созда
ние благоприятных условий 
труда и быта, бесперебойное 
снабжение материалами, 
ликвидация штурмовщины, 
помощь в повышении ква
лификации и мастерства — 
вот неполный перечень мер, 
способствующих решению 
этой проблемы. д

Нам предстоит много едб- г 
лать для закрепления >1мею- 
щихся и привлечения 'новых 
кадров.

В течение года мы .гамб- 
рены построить в Томске ав
томатизированный растворо
бетонный завод круглосуточ
ного действия. Его мотцно. 
сти позволят бесперебойно ■ 
снабжать раствором и бето
ном наши стройки, избе.'ать 
простоев. Будет возведен и 
современный цех по приго
товлению покрасочных со
ставов, шпаклевок, пасты на 
основе поливинилцетатной 
эмульсии.

В этом году не менее де
сяти бригад получат пере
движные бытовки, оборудо
ванные всем необходимым.
Мы намерены обеспечить 
строителей, в первую оче
редь женщин, удобной рабо
чей одеждой.

Не секрет, что столярные 
изделия, поставляемые на 
стройки, оставляют желать 
много лучшего. Основными 
поставщиками столярки чв- 
ляются Томский и Асинов- 
ский деревообрабатывающие 
комбинаты. Качество изде
лий низкое: чрезмерная
влажность древесины, не
брежная подгонка, плохая 
заводская готовность. Прихо
дится продукцию .доделы
вать на объектах. Положе
ние усугубляется еще и тем, 
что промежуточных складов ' '  
для хранения столярных из. 
делий нет ни на заводах, ни 
в строительных организаци
ях. Поэтому уже в этом ходу 
нужно создать складские по
мещения, запретить хране
ние столярных изделий на 
открытом воздухе. ,

Чем быстрее мы решим 
проблемы, поднятые здесь, 
тем ощутимее будет вклад в 
улучшение качества строи
тельства.

м. липницкии,
начальник СМУ-8.
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РУБЕЖИ З ЫР ЯНЦЕ В Ш Л в С О С в К а Х  б в З  ЧП
На Зырянском кирпичном , 

заводе прошло рабочее соб
рание. Коллектив принял по
вышенные обязательства в 
честь 100-летия со дня рож
дения В. И. Ленина. К этой 
знаменательной .'дате реше
но выпустить около 10 мил
лионов штук кирпича, улуч
шить. его качество, снизить 
потери от брака на 0,5 про
цента. Будет сэкономлено 
280 тонн угля. Предусмот
рено также механизировать 
подачу угля в печь обжига и 
котельную, внедрить три ра

ционализаторских предложе
ния с годовой экономией 
2 тысячи рублей.

Бригада А. Т. Зимина обя
залась выпустить 2,5 .милли
она штук кирпича-сырца и 
обжечь 2 миллиона 400 ты
сяч, увеличить выработку на 
4 процента.

Коллектив единодушно 
поддержал ■ почин бригады 
Э. В. Талько с томского за
вода № 3.

Н. САЛАГОР.
с. Зырянское.
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Строительство Асиновского завода железобетонных изделий и конструкций. Фото в. Ефименко.

Передо мной приказ 
№ 94 по ко.мбинату «Том- 
лес». в  нем отмечается, что 
производственный травма

тизм по сравнению с 1967 
годом значительно снизил
ся. Больше стали заботить
ся об охране труда и гехни. 
ке безопасности в Колпа- 
шевском. Ореховском, Ар- 
гат-Юльском, Тимирязев

ском леспром.хозах и на не
которых других предприя
тиях комбината «Томлес».

К сожалению, перемен 
добились далеко не везде.

Недавно я побывал в 
Каргасокском леспро.мхозе. 
На Среднетымском лесо
пункте (начальник А. В. 
Зайков) не соблюдаются 
элементарные требования 

безопасности. Лесозаготови
тели работают без защит
ных касок. Один вальщик 
ведет валку леса без гидро
клина Серьезные наруше
ния допускаются при по
грузке и разгрузке хлыстов. 
Комплексные бригады не 
имеют технологических 
карт с указанием О'пасных 
зон, направления валки и 
трелевки

Начальник Неготского 
лесопункта Каргасокского 

леспромхоза Н. И. Колесни

ков разрешает заготовку 
леса в неподготовленных 
лесосеках. На Сангальском 
лесопункте зоны валки де
ревьев и другие опасные 
ДОНЫ не ограждены. На ле
совозных дорогах почти нет 
разъездов.

Мастера и руководители 
лесопунктов, инженерно- 

технические работники мно
гих леспромхозов не сле
дят за соблюдением техно
логической дисциплины. 
Особенно плохо готовятся 
лесосеки. Они заранее не 
проверяются. Часто нару
шается опасная зона, зава
лы сбиваются другими де
ревьями, на нижних скл.а- 
дах раскряжеванные брев
на катаются методом «на 

себя».
Только в этом году в 

Каргасокском леспромхозе 
было три несчастных слу
чая с тяжелым исходом. В 
Катайгинском леспромхозе, 

как сообщает рабочий В. М. 
Гаптенко, тоже недавно про
изошла тяжелая травма. 
Приказами по комбинату 
«Томлес» за грубейшие на
рушения техники безопас-. 

ности освобождены от ра
боты главные инженеры 
Асино'вского леспромхоза 
И. В. Рожнев, Интуэетского

леспромхоза А. А. Бронни
ков. Строгие администра
тивные взыскания наложе
ны на бывшего главного 
инженера Каргасокского 

леспромхоза В. К. Андрей
чука и некоторых других 
руководителей предприя
тий.

Комбинат «Томлес» не
давно разработал мероприя
тия по улучшению охраны 
труда и техники безопас
ности. На каждом предпри
ятии вводится трехступен
чатый контроль. Он озна
чает самоконтроль работаю
щего. контроль и создание 
безопасных условий со сто
роны администрации и конт
роль профсоюзной органи
зации.

В первый рабочий день 
второй половины каждого 
месяца будет проводиться 
день oxpaHj>i труда. ЕгО' 

подготовкой займутся об
щественные инспектора.

1969 год должен стать 
годом безаварийной работы 
на предприятиях комбината 
«Томлес».

Ф. ШАБАЛИН,
нештатный инспектор 

отдела охраны труда и 
техники безопасности 

комбината «Томлес».

■ /
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НА ПЛОЩ АДИ РЕВОЛЮЦИИ СОСТОЯЛИСЬ 
П Р О В О Д Ы  Т О М И Ч Е Й  в А Р М И Ю

Позавчера на площади Революции, как и в праздник 
Первомая, было многолюдно. У обелиска павшим борцам 
за власть Советов несли почетный караул курсанты воен
ного училища связи. Оркестр играл походные марши. 'В 
одном строю на центральной площади Томска стояли де
вятнадцатилетние парни из '  разных районов области. 
Стояли призывники, которым завтра предстоит надеть 
солдатские шинели и стать под боевые знамена наших 
славных Вооруженных Сил.

Весной и осенью по традиции Томск всегда торжест
венно, вот отсюда, с площади Революции, провожает на 
службу молодое пополнение.

Митинг открыт. Гремит Гимн Советского Союза. На
чальник политотдела облвоенномата подполковник С. М. 
Дуплякин предоставляет слово ветерану войны Герою 
Советского Союза А. Я. Власову. Он.сказал;

— Служите честно, свято выполняйте военную прися
гу. Будьте достойны подвигов своих дедов и отцов. Си
биряки всегда были мужественными людьми. Помните об 
этом. Берегите Родину.

Проводить своих земляков, своих сверстников, сказать 
им теплое слово напутствия пришли герои Даманского, 
комсомольцы-орденоносцы младшие сержанты Павел 
Ковалев и Аркадий Шамов.

— Я. помню, — сказал Ц. Ковалев., — два, го да назад 
на этой площади был такой же митинг и такие же вол
нующие проводы. Нас провожали на границу. У этого обе
лиска мы клялись, что, защищая Родину, не пожалеем ни 
своих сил, ни, если потребуется, жизни. Мартовские со
бытия на О'Строве Даманском явились испытанием твер
дости нашего слова и духа. Там было много сибиряков, в 
том числе и наших томских ребят. Все смело и решитель
но шли в бой. И мы победили!

Выступивший на митинге Николай Шинкевич из кол
хоза «Заря» Асиновского района от имени призывников, 
уходящих на армейскую службу, заверил участников 
митинга, всех трудящихся области, что молодые томичи с 
достоинством и честью будут нести высокое звание со
ветского солдата.

Перед отправкой в войсковые части призывники Том
ской области возложили венки на братскую могилу бор
цов за Советскую власть. М. МИХАИЛОВ.* ★ * J

Н А СНИМКЕ: митинг на площади Революции. На пер
вом плане пограничники-орденоносцы А. Шамов и И. Ко
валев. Фото в. Ефименко.
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Томичам хорошо знакомо имя Сергея Вицмана, погиб- 
шего три года назад при задержании опасного преступ
ника. Ежегодно в день его гибели к могиле Сергея при
ходит молодежь, чтобы почтить его память. 2-го мая 60 
юношей и девушек, вновь принятых в оперативный ком
сомольский отряд Кировского райкома ВЛКСМ, поклялись 
бороться со всеми проявлениями зла в нашей жизни. Ве
чером все они участвовали, в районном рейде дружинни
ков.

НА СНИМКАХ: возложение венков; звучат слова
клятвы. .Фото в. Назина.

И З * Э 1 / % рубежа
З А Я В Л Е Н И Е  В С Е М И Р Н О Й  
Ф Е Д Е Р А Ц И И  П Р О Ф С О Ю З О В

ПРАГА, 5 мая. (ТАСС). 
Секретариат Всемирной фе
дерации профсоюзов опубли
ковал по случаю Дня победы 
заявление, в котором гово
рится:

Через несколько дней на
роды всего мира будут отме
чать годовщину окончания 
второй мировой войны, побе
ды над фашизмом. В те ис
торические дни 1945 года, 
когда близился конец долго
го кошмара, сопровождавше
гося разрушениями, горем и 
большими .людскими потеря
ми, у народов всего мира 
росла глубокая надежда; по
строить мир, прочный мир, 
навсегда покончить с , • фа
шизмом и войной.

Рабочий класс и его проф
союзы вместе с рождавшей
ся ВФП стояли в первых ря
дах этой битвы миролюбивых 
сил.

Около четверти века про
шло ' с момента окончания 
войны. Но в самом центре 
Европы, откуда возник по- 
7кар войны, вновь поднимают 
головы милитаристские силы. 
Мир и безопасность постав
лены под серьезную угрозу 
американским империализ
мом и его основным союзни
ком — западногерманским 
империализмом. Та настой
чивость, с которой боннское 
правительство претендует 
представлять весь герман-.

ский народ, его отказ при
знать статус-кво в Европе 
и подписать Договор о нерас
пространении ядерного ору
жия, а также рост неонациз
ма, — все это является тре
вожными факторами, кото
рые сопровождаются в ФРГ 
сужением профсоюзных прав 
и демократических свобод, 
как это показало принятие 
чрезвычайных законов.

Перед лицом этих проис
ков трудящиеся и профсою
зы Европы должны прояв
лять бдительность.

Вновь подтверждая свою 
принципиальную позицию по 
проблемам европейской без
опасности, Всемирная фе
дерация профсоюзов выража
ет поддержку профсоюзам и 
прогрессивным силам, ко
торые выступают против по
литики реваншистских и ре
акционных кругов ФРГ, и 
призывает к усилению йЕж- 
дународной профбоюз'нбй’ 
деяхельности, выступлений, 
против воврождения нациз
ма, против реваншистских и 
милитаристских тенденций, 
за признание Германской Де
мократической Республики и 
создание европейской систе
мы коллективной безопасно
сти.

Речь идет о том, чтобы 
трудящиеся объединили свои 
усилия с усилиями всех ми
ролюбивых сил во' имя того.

чтобы Европа ста.ла конти
нентом плодотворного сот
рудничества между равно
правными странами, факто
ром стабильности, мира и 
взаимопонимания во всем 
мире.

• *  *  *

ПРАГА, 5 мая. (ТАСС). 
Всемирная федерация проф
союзов обратилась к проф
союзным организациям всего 
мира с призывом по случаю 
проведения Всемирной ас
самблеи мира. В призыве 
ВФП говорится:

Всемирная федерация 
профсоюзов обращается к 
профсоюзным организациям 
любой принадлежности всех 

'стран, призывая их принять 
активное участие в подготов
ке Всемирной ассамблеи ми
ра, которая будет проходить 
в 13ерлине с 21 по 24 июня 
с. г. *

: Всемирная ассамблея ми
ра широко открыта для рсех 
лиц ,й организаций, кртор^(1,е. 
борются за всеобщий мир, 
за мир без опасности воз
никновения новых войн. 'Уча
стники ассамблеи соберутся, 
чтобы совместно обсудить 
основные проблемы, волную
щие сегодня человечес’ во: 
Вьетнам, европейская без
опасность, Ближний Восток, 
неоколониализм и националь
ная независимость, разору
жение.

Резолюция пленума ЦК ФКП
ПАРИЖ, 5 мая. (ТАСС). 

Участники .пленума Цент
рального Комитета Фран
цузской коммунистической 
партии, открывшегося в 
Сент-Уэне 2 мая, одобри
ли доклад, представленный 
членом Политбюро, секре

тарем ЦК ФКП Ж. Марше 
о подготовке международ
ного Совещания коммунисти
ческих и рабочих партий и 
об участии в его подготовке 
Французской компартии.

Пленум, говорится в ре
золюции, одобряет решения, 
принятые комиссией по под
готовке Совещания 18 — 22 
марта 1969 года. После изу- ■ 
чения проекта основного до
кумента, который был ад
ресован Центральному Ко
митету комиссией по подго
товке Совещания, ЦК ФКП 
считает, что этот проект в 
настоящее время достаточ
но разработан для того, что
бы он мог бы быть пред

ставлен на рассмотрение Со
вещания.

Фраг.цузская коммуни
стическая партия, которая 
давно высказалась в поль
зу международного Сове
щания коммунистических и 
рабочих партий и которая 
активно содействовала его 

подготовке,. высказывает 
удов.летворение состоянием 
подготовки этого Совещания. 
Она считает, что сейчас су
ществуют необходимые ус
ловия для того, чтобы Со
вещание стало 'важным 
этапом на пути укрепления 
единства международного 
коммунистннеского движе
ния, что является прочной 
и необходимой основой 
сплочения всех антиимпе
риалистических сил.

Анализируя совместно 
большие проблемы борьбы 
против империализма в" ее 
разных аспектах, определяя 
общие задачи этой борьбы, 
определяя принципы и ме

тоды, которые позволят 
сотрудничеству коммунисти
ческих партий преодолеть 
новый этап. Совещание, 
подчеркивается . в резолю
ции, призвано поднять бое-, 
способность коммунистиче. 
ских и рабочих партий, всех 
отрядов международного 
революционного движения 
за социальный прогресс, 
национальную независи
мость, ' за мир, демократию 
и сспиализм.

Французская коммунисти
ческая партия всегда выпол
няла и будет выполнять 
'своп национальные обязан- 
ног ти ■ и свой интернацио- 
кальг:ый долг. Она не пожа
леет никаких усилий, чтобы 
международное Совещание, 
которое открывается в Мо
скве 5 июня, имело бы 
большой успех для между
народного коммунистическо
го движения, для дела ми
ра н социализма.

Ж АК Д Ю К Л О -
к а н д и д А т
в ПРЕЗИДЕНТЫ 
Ф Р А Н Ц И И

ПАРИЖ, 5 мая. (ТАСС).
Французская коммунистиче
ская партия выдвинула в 
кандидаты на пост президен
та страны члена Политбюро 
ФКП Жака Дюкло.

Решение об этом было 
принято сегодня на заседа
нии пленума ЦК ФКП после 
отказа Социалистической 
партии (СФИО) от предло
жения, направленного в ее 
адрес участниками пленума 
ЦК ФКП. о выработке сов
местной правительственной 
программы и выдвижении на 
этой основе единого канди
дата левых сил на . предстоя
щих президентских выборах.

Поход американской бедноты
НЬЮ-ЙОРК, 5 мая. 

(ТАСС). Вчера в Чарлсто
не (штат Южная Каролина) 
вновь состоялись массовые 
выступления негритянского 
населения города' в под
держку служащих больниц, 
объ я ви вш и хм есяц  назад 
забастовку в связи с отка
зом властей повысить за{)а- 
ботную плату и покончить 
с политикой дискриминации 
цветного населения.

Двухтысячную демонст
рацию возглавил священник 
Ральф Абернети, председа
тель негритянской органи
зации «Конференция хрис

тианского рукдводства на 
Юге», недавно арестованный 
за участие в предыдущих 
демонстрациях и лишь вче
ра освобожденный из тюрь- 

'.мы  под залог в 500 долла
ров.

'Участники демонстрации 
колоннами прошли по цент- 
ра.тьной улице города, вы
ражая солидарность с бас
тующими. В Чарлстоне до 
сих пор сохраняется в силе 
комендантский час. В горо- 

. де «чрезвычайное положе
ние» объявлено на прош
лой неделе.

В Ы С Л А Н Ы  И З  Ч С С Р
ПРАГА, 5 мая. (ТАСС). 

Как передает агентство ГТК, 
на днях чехословацкие госу
дарственные органы выслали

!из страны 11 иностранцев, в 
том числе трех сотрудников 
, английской радиовещатель- 

I ной компании «Би-би-си» и

трех сотрудников голланд
ского телевидения. Из ЧССР 
высланы также три амери
канских гражданина и два 
за^гадногерманских студен
та'. Причина высылки — на
рушение чехословацких зако
нов.
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На пленуме ЦК КП Словакии
ПРАГА, 5 мая. (ТАСС). 

На состоявшемся вчера в 
Братиславе пленуме ЦК 
Компартии Словакии с ре
чью выступил Первый сек
ретарь ЦК КПЧ Г. Гусак.

Как сообщает агентство 
ЧТК, Г. Гусак отметил, что 
вокруг апрельского плену
ма ЦК КПЧ в Чехослова
кии и за ее пределами было 
много догадок и предполо
жений. Западная печать 
предсказывала в Чехослова
кии забастовки, волнения, 
демонстрации, мятежи и т. п.

За истекшие! приблизи
тельно две недели, продол
жал оратор, подтвердилось, 
однако, сколь ложными бы
ли предсказания западной 
пропаганды, западных дея
телей и разных внутренних 
сил, которые переоценили 
свои возможности и недо
оценили трезвую рассуди
тельность членов партии, 
трудового народа Чехосло- 
ватщи.

Отношение партии к 
проведенным изменениям, к 
линии и концепции, kotOj 
рые принял Центральный 

Комитет, .1,7 апреля, было во 
всей стране спокойным, до
стойным и, можно сказать, 
в решающей степени одобря
ющим. Это было первое 
испытание, первый экзамен.

В течение истекших двух 
недель, сказал Г. 1)усак, мы 
познакомились также с тем, 
как реагируют дружествен
ные партии и страны. Это 
произошло в Москве в свя
зи с сессией Совета Эконо
мической Взаимопомощи. В( 
ходе двухстЬронних, перего
воров с представителями 
Коммунистической партии 

Советского Союза и с пред
ставителями братских пар
тий Цольши, Венгрии, ГДР. 
Румынии, Болгарии и Мон
голии. В ходе этих перегово
ров мы убедились в том, 
что эти дружественные ком
мунистические партии и на
роды этих стран с большим 
пониманием и облегчением 
приняли апрельские реше
ния Центрального Комитета 
КПЧ, что они идут навстре
чу нашей партии, нашему 
государственному руковод
ству, что они также изыски
вают пути к устранению не
доразумений и напряжен
ности между нами и что в 
течение этих переговоров и 
обсуждений создалась нор
мальная дружеская и това- 
рищеСкая атмосфера, кото
рая позволяет обсудить 
между нами все вопросы и 
постепенно решить их.
. Эти переговоры мы бу

дем продолжать. Я убежден 
в :Т0М. что в этих перегово
рах мы достигнем позшна- 
ных результатов. Мы будем 
интенсивно вести перегово
ры и с другими союзными 
социалистическими стра!Ш- 
ми о политических и эконо
мических проблемах, и у 
нас есть все возможности и 
надежды на то, чтобы в 
кратчайший срок добит.ъся 
и здесь подлинно нормаль
ной обстановки.

Правильность апрельских 
решений подтвердили также 
первомайские манифеста
ции, продолжал оратор. Се
годня можно сказать, что 
первомайские манифеста
ции протекали во всей стра
не спокойно, без инциден
тов, что на них присутство
вали огромные массы лю
дей, которые одобряла пози
цию партийных и прави
тельственных деятелей, что 
активизировалось подав
ляющее большинство чле
нов партии и трудящих.ся во 
всем государстве. Прибли
зительно два миллиона лю
дей, которые участвовали в 
первомайских демонстра
циях и манифестациях, под
твердили доверие к руковод
ству партии и государства, 
подтвердили стремление к 
спокойному решению проб
лем и к спокойной атмосфе- 
,ре. Атмосфера была в ос
новном весьма позитивной, 
в подавляющем большинст
ве разряженной, можно ска- 

ьать, радостной.

Это подтверждает также 
правильность политики ЦК 
Коммунистической партии 
Словакии, • подтверждает, 

что партия, которая иногда 
вынуждена была твердо 
проводить свои принципы, 
не только не лишилась дове
рия широких слоев населе
ния, но, наоборот, завоевы
вала его и укрепляла в этих 
сложных условиях.

Выяснилось, отметил 
Г. Гусак, что разные проро
ки как внутри страны, так и 
за ее рубежом, которые ожи
дали мятежей, забастовок, 
антипартийных и других де
монстраций, исходили из 

ложных оценок. Выясни, 
лось, что влияние антисо
циалистических и правых 
сил заключалось в сущно
сти в их позициях в массо
вых средствах информации, 
что они не являются силой, 
глубоко укоренившейся в 
народных массах, но что они 
сумели в определенных си
туациях подстрекать народ 
к различным кампаниям и 
что в тех случаях,, когда и.м 
препятствовали злоупотреб

лять массовыми-средствами 
информации, которые в. по
давляющем большинстве 
служат партийным и госу
дарственным целям, тогда 
широкие слои народа могли 
рассуждать трезво, спбкой. 
но ■ и, можно сказать, с 
гражданской дисциплиниро
ванностью поддерживать 

цели, которые намечает го
сударственное и партийное 
руководство.

Из политических задач, 
которые стоят перед нами 
в общегосударственных мас
штабах, продолжал Первый 
секретарь ЦК КПЧ, на пер
вом месте стоит объедине
ние коммунистов на прин
ципиальной основе про
граммы партии, прежде все
го на основе ноябрьской ре
золюции, принятой в прош
лом году. В Словакии поло
жение в этом отношении 
лучше.

Речь идет о том, как мы 
понимаем руководящую 

роль партии. Наша партия 
— политическая партия, 
она имеет свою политиче
скую программу. Мы стре- 
ми.мся к тому, чтобы _ она 
была признана в качестве 
руководящей политической 

силы, но не путем навязы
вания этого, не путем ад
министративных методов, 

не ставя членов партии в 
привилегированное положе

ние.
Мы знаем о том, сказал 

далее оратор, что мы не мо
жем ничего решить в нашем 
обществе до тех пор, пока 
не будет наведен порядок в 
партии, до тех пор, пока ши
рокие слои народа не будут 
видеть в ком.мунистах руко
водящую политическую си
лу. которая знает и хочет 
решить основные проблемы 
народа. Однако мы ничего 
не реш||ли бы и в том слу
чае, есЛи бы руководящего 
положения партии мы хоте
ли добиться с помощью ко
мандования, администриро

вания,. возрождения бюро
кратических методов и т. п.

Мы никогда не должны 
возвращаться к бюрократи
ческим фор.мам, и в отноше
нии этой - опасности партия 
должна стоять на, страже и 
избавиться от нее.

Касаясь затедМ междуна
родных отношений ЧССР, 
Г. Гусак заявил, что в пар
тии и среди общественности 
необходимо последователь

но добиваться ясного отно
шения к Советскому Союзу 
и другим братским комму
нистическим партиям и го
сударствам, не колебаться в 
этом вопросе, не терпеть 
проявления антисоветизма, 
убеждать трудовой народ, 
прежде всего членов партии. 
Это не только неизбежно с 
точки зрения дальнейшей 
деятельности, но правильно 
и нужно С точки зрения 
идеологии партии.

Мы дблжнЫ, сказал он 
далее, направить все силы 
партии и общества на реше

ние экономических проб
лем. В истекшие две недели 
мы знакомились со взгляда
ми руководящих экономи
стов. Что представляет со
бой экономическая рефор

ма, какие цели она выдви
гает, какие пути, этапы, 
перспективы намечает? Вы
яснилось, что сегодня мы не 
можем дать ответа на все 
элементарные - вопросы. По
этому мы должны будем 
подвергнуть проверке наши 
пути в этой области, ис
кать ответ на вопросы, что 
предусматривалось, что бы
ло достигнуто, что прочно, 
что ..неустойчиво.

Словацкие коммунисты и 
Словакия в целом — как 
равноправный партнер в 
этом государстве — сыгра
ли чрезвычайно позитивную 
роль в поисках выхода из 
тяжелой, бурной ситуации, 
заявил*оратор. Эту роль мы 
должны были бы играть и 
впредь как прочная опора, 
всей партии, как прочная 
опора. Государства, пресле
дуя общие чехословацкие 
интересы и защищая те на- 

, .циональные принципы, ко- 
.торые мы воплотили в зако
не о федерации.

Мы должны, сказал он 
далее, исключить из нашей 
жизни любую форму нацио
нальных перегибов. Как я 

- уже отметил, в политиче
ской жизни мы не буде.м до
пускать' крайностей, решаю
щей является борьба с пра
выми антисоциалистически
ми силами, откуда грозит 
главная опасность спокой
ствию наших народов, их по
литической линии и между
народным отношениям.

В заключение Г. Гусак 
заявил; Необходимо вновь ■ 

. поднять знамя нашей пар
тии. возвратить коммуни
стам гордость за принад- 
лежность к партии, к ее 

/  учению и к международно
му рабочему движению. 

Для этого у нас есть сего
дня все условия, нам не за 
что краснеть. Мы устрани
ли недостатки или устра
няем их. Мы хоти.м прово
дить мудрую политику, таг. 
кую политику, которая удов
летворяет миллионы людей.

На пленуме выступил 
вновь избранный Первый 

Словакии
1П, Садовский.

Я считаю, сказал он, что 
главным вопросом необходи
мо считать правил.ъное по
нимание положения нашей 
партии^как марксистско-ле
нинской партии, как пар
тии, которая последовате.пь- 
но руководствуется прин
ципами демократического 
централизма, как партии, 
которая включила в свою 
программу марксистско-ле

нинскую идеологию, идео- ■ 
логию строительства колг- 
мунистичесного общества и 
на данном этапе —  ̂ строи
тельство социалистического 
общества. Эта партия до.лж- 
на будет беско.мпромиссно 
защищать положения своей 
программы и на .этой базе 
завоевывать авторитет, за
воевывать простор для осу
ществления своей руководя
щей роли.

Следующей задачей, ппо- 
должал Ш. Садовский, яв
ляется последовательное 
применение интернацио
нальной позиции во всей 
нашей деятельности. Я счи
таю, что умаление интерна
циональных сторон нашего 
развития, как мы констати
ровали уже неоднократно 
не только отодвигало неко
торые части нашей партии 
на националистические по 
зиции, но весьма серьезно 
осложняло наши отношения 
с нашими социалистически
ми соседями, с их братски-

о то.м, чтобы провозглашать 
сеголн1^л°” '̂^ ”̂ ^̂ ® позиция, 
чтобы обеспечивать интео- 

позиции
носта "Р^^^пческой де'ятель-

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я 7 мая 1969 года

^ |р пш н1пп11т1п1ин1111шии11111иш111ппн11111нн11н11ш ш 1ш 1ш ш ц цшш1шш1шш111ц1ш|ц1ш1|цц|1ш||1н||||||1[|пш1|п111|ц|п||[|ннп11пнп111и11»1111ц|||111п1ши111п1н1пптишн1т1н11п»п111111шп11пнш11111тинпп1тн1н11ш1т11и11п»11нп111пш11и1ннпп1111пш11нянн1»>н1ш?нц

Е

ПРАЗДНИК
Н А ^ К И

Е

74 года отделяют нас от 
того дня, когда Алек
сандр Степанович Попов на 
заседании Физического от
деления Русского физико. 
химического общества про
демонстрировал в действии 
прибор, который явился про
образом современного радио
приемника. Впервые в исто- 

I рии человечества была осу- 
■ ществлена беспроводная 
I связь на расстоянии. Этот 
I день вошел в историю науки 
I как День радио.
I В. И. Ленин высоко оце- 
i я}1л изобретение А. С. Ло- 
Гпова. По личному указанию 
j Ильича в первые годы 
I Советской власти создаётся 
I Нижегородская радиолабора- 
I тория, ставшая впоследст- 
i ВИИ крупнейшим научно- 
I исследовательским и кояст- 
I рукторским центром отече- 
I ственной радиотехники и ра- 
i диОпромышленности.
I Беспроводная связь в на- 
I стоящее время нашла самые 
I разнообразные применения.
I Это радиотелеграфная и ра- 
I диотелефонная связь, прием 
I неподвижных изображений и 
I телевизионных программ, 

радиолокация, радионавига
ция, радиоастрономия, теле- 

I управление, телеметрия, ра
диовещание, радиорелейные 
линии связи, космическая 
связь и т. д.

Для томичей этот празд
ник особенно знаменателен. 
Именно Томск в условиях 
Сибири и Дальнего Востока 
стал пионером в подготовке 
радиоинженеров и радиофи
зиков, которые сыграли зна
чительную роль в дальней
шем становлении и развитии 
радиоэлектронной науки й 
отечественной радиопро- 
мьппленности.

Сегодняшний Томск —это 
город многочисленных науч
ных коллективов вузов, НИИ, 
СКВ, промышленных пред
приятий, работы которых 
широко известны не только 
у нас в стране, но и за ру. 
бежом.

Неоценима роль профессо
ров В. Н. Кессениха, А. Б. 
Сапожникова, А . А. Воробье
ва в подготовке специали
стов. По их инициативе и 
при их непосредственном 
участии в Томске созданы 
первые научные направления 
и школы в таких разделах 
науки, как электродинамика 
и распространение радио
волн, электромагнитная де
фектоскопия, ускорители за
ряженных частиц, электрон
ные процессы в твердых ди
электриках и др.

По праву получили общее 
признание работы новой 
смены ученых политехниче
ского института, госунивер-

ситета, института радио
электроники и электронной 
техники и ряда томских 
НИИ. Среди них можно на. 
•звать имена В. Н. Детияко, 
А. И. Лихачева, В. .А. Соко
лова, В. Е. Зуева, А. Д. За- 
кревского, Г. А. Медведева, 
Г. А. Месяца, Г. А. Воробь. 
ева, А. Н. Диденко, Е. С. 
Коваленко, И. Н. Пустын- 
ского, Г. С. Шарыгина, Д. А. 
Носкова, К. М. Шульженко, 
А. П. Вяткина и многих 
других.

Не без их усилий Томск 
превратился в город обмена 
научными мнениями по ряду 
новых направлений. Сюда 
нередко съезжаются ученые 
страны.

Содружество ученых горо
да Томска по ряду работ в 
области радиоэлектроники 
со многими ■ организация,-«и 
Москвы, Ленинграда. Киева, 
Риги, Омска, Новосибирска 
постоянно проявляется и в 
выполнении томичами дого
ворных работ. Так, в истек
шем 1968 году только уче
ными института радиоэлект
роники и электронной тех. 
ники разработано и сдано 
заказчикам 8 оригинальных 
установок для повышения 
уровня научных исследова
ний и производительности 
труда в производстве.

Промышленная телевизи
онная установка для про
смотра взрывных камер, 
созданная коллективом
проблемной лаборатории 
ТИРиЭТа по заказу инсти
тута горного дела СО АН 
СССР, будет экспонировать
ся на ВДНХ.

В 1954 году в Томске 
первым в Сибири и четвер
тым в стране был открыт те
лецентр. В последующие го
ды в Томске разработана и 
изготовлена серия аппарату
ры телевизионных центров 
для девяти городов Сибири 
и Казахстана.

Близко то время, когда 
томичи будут иметь воз
можность смотреть телепе
редачи по двум каналам; а 
радиорелейная линия Томск 
—Колпашево, строительство 
которой начинается в этом 
году, значительно расширит 
как радио- и телевизионную 
сеть, так и дальность теле
передач.

Отмечая сегодня праздник 
День радио и готовясь к 
знаменательной дате 100-ле- 
тия со дня рождения В. И. 
Ленина, ученые-радиотехни
ки Томска умножат свои 
усилия ради дальнейшего 
прогресса науки и техники.

Г. ЗУБАРЕВ, 
ректор Томского институ

та радиоэлектроники и 
электронной техники.

I  ПОСВЯЩАЕТСЯ ДНЮ РАДИО
=  Вчера в Томске начала лал доцент М. С. Ройтман.
S  свою работу XVII научно тех- Всего на 6 секциях кон- 
Щ ническая конференция, по- ференции будет заслушано 
S  священная Дню радио. около 180 докладов.
S  Конференция организова- В работе конференции, ко-
g  на Томским областным прав- торая закончится 8 мая с. г., 
S  лением научно-технического принимают участие ученые 
=  общества радиотехники, элек- вузов и научно-исследова- 
~  тропики и связи имени А. С. тельскйх институтов ряда го- 
S  Попова и томским Домом родов страны, 
g  ученых. На пленарном заседании
g  , На пленарном заседании участники конференции теп- 
g  со вступительным словом ло поздравили старейшего 
g  выступил профессор В. Н. томского радиста А. Б. Са- 
g  Коссених. пожникова с его 70-летием и
g  Доклад о применении 50-летием научной и педа- 
g  встроенных систем поверки готической деятельности, 
g  в измерительной технике еде- С. ЛЕОНОВ.
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На передающей станции 
Томского телецентра штат 
— всего одиннадцать чело
век. Работают они в три 
смены.

— Наша станция ведет от
счет своему существованию 
с начала этого года. ■— го
ворит старший инженер те
лецентра Николай Кирилло
вич Мальцев. — Со времени 
пуска новой телевизионной 
башни мы освоили два уль
тракоротковолновых канала. 
По одному из них круглосу
точно звучит «Маяк», по 
другому транслируем пере
дачи союзного радио и пере
дачи из Томска.

Аппаратная. Просторный 
светлый зал. Первое, что 
бросается в глаза, — не при
боры, в обилии заполняющие 
помещение, а толстые крас
ные трубы за широким ок
ном — мощные опоры теле
башни.

Приборы, тускло поблес
кивающие корпусами, ‘ зага
дочны и строги. Зеленый луч 
осциллографа вьщиеызает 
тонную плавную линию. На 
нескольких небольших экра
нах одновременно светится

строгая таблица настройки. 
Горят на пультах красные и 
зеленые глазки. Двое парней 
склонились над панелью.

— Настраивают приемник 
контроля сигнала, — поясня
ет Николай Кириллович. — 
Это Геннадий Борисович 
Бердышев и Игорь Валерья
нович Вердинников, наши, мо
лодые инженеры. Им дове
лось принять участие в раз
работке аппаратно-студийно
го комплекса второй про
граммы, проектировали они 
и новую антенну. Бердышев 
работает на телецентре чет
вертый год. Вердинников 
только в прошлом году 
окончил Томский институт 
радиоэлектроники и элек
тронной техники, однако на 
его счету есть рационализа
торские предложения.

Вот одно из них, уже во
площенное в жизнь. Это они 
делали вместе, два инже
нера. с похожими фамилиями. 
Шкаф внешних коммун.ика- 
ций, установленный в аппа
ратной, позволяет удобнее и 
оперативнее работать с раз
ными программами.

Или, скажем, система ком
муникации видеосигнала. Ее

автор Петр Данилович Шаба- 
ловский вместе с  техником 
Ниной Анатольевной Фате
евой дают пояснения.

— По осциллографу, — 
говорит Петр Данилович, — 
можно судить о характере 
видеосигнала лишь в самом 
общем виде. Наше усовер- 
шенствО'Вание помогает за
мерять конкретные парамет
ры радиосигнала в эфире; 
уровни синхросигнала, уро
вень защитной полосы, глу
бину модуляции. Вот взгля
ните — это довольно нагляд
но.

Он переключает тумблер, 
и на круглом экране возни
кает зеленая мерцающая по
лоса с потемнениями у кра
ев.

— Вот таким наш прибор 
видит радиосигнал. —- гово
рит Шабаловскнй.

— Взгляните теперь вот 
на эту панель, — предлагает 
старший инженер, — .здесь 
есть еще одно приспособле
ние. Создал его инженер Ва
лерий Александрович Сара- 
пулов, заочник ТИРи.ЭТа. 
Раньше эти приборы контро-* 
ля изменений автоматичес.чо- 
го фазирования передатчи

ков стояли в другом месте. 
Получалось, что без двух 
человек обойтись.никак не
возможно. Один должен был 
регулировать передатчики, 
второй — неотрывно следить 
за приборами. Сейчас со всем 
этим справляется один че
ловек.

Недаром работники пере

на экранах томичей пока не 
очень высокого качества. 
Скоро оцо поднимется. В 
последнем квартале года 
будет наконец пущена ра- 
дио'релейная линия.

• Нами разработан и 
сдан проект антенны, — 
продолжает Николай Кири,ч- 
лович. — Начинаем монтаж

.1  I
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дающей станции так много оборудования и фидерной се-
говорят о рационализатор
ских предложениях. Им есть 
чем гордиться — только за 
■три последних месяца ими 
подано восемь интересных 
предложений. Из них пять 
уже-внедрено. Впереди — 
Валерий Александрович Са- 
рапулов — на его счету три 
предложения, из которых 
одно внедрено,, а два гото
вятся к внедрению.

— Сейчас мы ведем фор
сированные работы по освое
нию новых каналов вещания,
— говорит Н. К. Мальцев.
— Передачи центрального 
телевидения, транслируемые 
сейчас через систему «О р
бита», идут с массой искаже
ний. Нам приходится брать 
сигнал с обычной антенны, 
принима'гь его на телеприем
ник, усиливать и давать в

закреплено 
второй и

ти. За Томском 
два канала — 
одиннадцатый.

Он проводит меня в боль
шой, очень просторный зал, 
с серебристо поблескиваю
щими стенами.

— На этом месте мы бу
дем монтировать новое обо
рудование, которое уже по
лучено. Это, — он показы
вает в окно, — параболиче
ское зеркало антенны, кото
рая будет принимать пере
дачи через систему «Орби
та».

Пройдет еще полгода. На 
самом верху башни Томско
го телецентра возникнет тон
кая парабола антенны. Ре
трансляторы подадут на нее 
видеосигнал, который, пройдя 
через усилители, отразятся 
на голубых экранах телеви
зоров в домах томичей. Пой-

S шт
.г л

с

эфир. В результате такого
многократного изменения Дет программа Москвы, 
сигнала передачи из Москвы В. ТОВСТОНОСОВА. 7 ^ ,

Клуб современных 
сп ец и а льн о ст ей

С каждым годом все боль
ше членов Д О С А А Ф  {увле
кается радиолюбительством, 

изучает основы электрорадио
техники, занимается радио- 
спортом, овладевает специпль- 
ностями радистов, радиомас^е- 
ров. Томский радиоклуб посе- 
u^Qcr более 400 любителей, 
объединенных в секциях ко
ротковолновиков и ультрако

ротковолновиков, радиомною- 
борцев и специалистов скоро
стного приема радиограмм, 
«охотников но лис» и конст
рукторов. При клубе созданы 
постоянные команды по радио- 
спорту. В области насчиты
вается более 30 индивидуаль
ных и коллективных . люби
тельских радиостанций. Сре
ди владельцев любитедъеких

радиостанции есть и сельские 
радиолюбители: перворазряд

ники Анатолий Горлов из К о
жевникова, В. г .  Лшлапов из 
Асина, В. А . Высоцкий из 
пос. Озерный Колпашевского 
района, В. Г. Шаповалов из 
Колпашева. Успешно дей

ствует коллективная радио
станция Моряковской средней 
школы.

Более 20 тысяч двухсторон
них радиосвязей с радиолюби
телями мира сделали в прош
лом году томские радиолюби
тели. Они получили 18 дип
ломов. Большого л<осгерсг- 
ва достигли Е. И. Козлов
ский, В, В> Филипченко, М . С.

Мухамедзянов, коллективная 
радиостанция университета и 

другие. Радиоклуб подготовил 
20 спортсменов первого раз
ряда: Среди них Л. Горбунов 
и Е. Некрасов, В Запсвалов 
и А . Красильников, К. Каза
ков и другие. Подготовлено 
также 70 спортсменов второго 
разряда, 150 —  третьего. Луч
шие наши коротковолновики 
В. В. Филипченко, Е. И. К оз
ловский, А . Ломовицкий 4 
мая приняли учасгыс в тради

ционных международных со- 
ревнованияк «М иру  —  мир!».

1 На базе нашего радиоклуба 
в июле будут проводиться зо
нальные соревнования по ра

диомногоборью. В гости к 
нам приедут спортсмены из 
18 краев и областей Сибири и 
Дальнего Востока.

Можно еще много рассказы
вать о достижениях Г  омского 
радиоклуба в развитии техни
ческих видов спорта. Н о не 
менее важной стороной его 
деятельности является подго
товка специалистов для народ-у 
ного хозяйства. За прошлый 
год из его стен вышло 150 
радиомехаников по ремонту 

телевизоров, 60 радиооперато
ров, 30 электромехаников, 25 
электромонтеров.

П. МИХАЛИЦЫН, 
начальник радиоклуба.

'i'

НА СНИМКАХ; слева — S  
инженер П. Д. Шабаловскнй g  
и электромеханик смены g  
Н. А . Фатеева контролиру. Е 
ют работу передатчика; g  
справа— новая радиотеле, g 

визионная вышка в Томске. Е 
Фото в. Ефименко. S
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У Л И Ц А  П О Л Н А  

Н Е О Ж И Д А Н Н О С Т Е Й

ЛИ на 
На

Прош ли легко атл е ти ч е ски е  
соревнования , посвящ енны е 
Дню  п ечати . П ереходящ ие при
зы  городского спортивного  ко
м и тета  в своих п о дгруп п ах 
завоевали  корланды ш колы -ин
те р н ата  № 3, Том ского  сель
ско хо зяй ствен н о го  те х н и к у м а , 
п едагогического  и н с ти ту та  и 
электролам пового  завода.

Призами га зе ты  «Красное 
зн ам я»  награж д ены  победители 
сп е ц и альн ы х  этап о в  Тан я  Ми
хай л о в а  и Гена Ели сеенко ,

учащ иеся  ш колы -и м терната
№ 3 , А н тон и н а Кам нева (ж е
лезнодорож ны й те х н и к у м ) и 
Василий  Каш аба (се л ь хо зте хн и 
кум ), В ален ти н а  Гриб (ТМИ) и 
Геннадий  Тихон ов  (ТПИ),^ Ва
лен ти н а  Куц ева  и Андоей Х а 
лимов (электролам п овы й  завод). 

* * ★

В семь часов наряд Г А И  пе
рекрыл движение,- и проспект 
В. И. Ленина от площади Ре
волюции до Лагерного сада

приобрел праздничный вид. 
Главный сУдья соревнований 
А . А . Фигурко еще раз про
верил трассу: готовы
этапах судьи и участники, 
заседании судейской колле
гии было решено: первььми
стартуют команды школ и 
техникумов. И вот четырнад
цать спортсменок начали бег. 
Первый этап —  от площади 
Революции до научной биб
лиотеки университета —  при
зовой. О т основной группы от
рываются спортсменки с на
грудными номерами 8 и 1. Это 
Таня Михайлова, учащаяся 
школы-интерната №  3, и Ан- 
тонина Камнева, представи
тельница железнодорожного 
техникума. Они и выигрыва
ют бег. Потом на трассе про
изошли изменения. Команда 
железнодорожного техникума 

постепенно, этап за этапом 
уступала место своему посто
янному сопернику —̂  команде 
сельскохозяйственного тех
никума. На восьмом этапе, 
призовом этапе у юношей, Ва
силий Кашаба из сельхозтех
никума практически сделал 
свою команду недосягаемой.

Эта эстафета стала триум

фальной для легкоатлетов 
школы-интерната Ко 3. Подго
товленная преподавателем

физкультуры Михаилом Кар
мановым команда школы вы
играла бег не только среди 
своей группы, она не уступила 
техникумам, а по времени по
казала результат лучший, чем 
команда инженерно-строитель
ного института.

В следующем забеге стар
товали команды институтов и 
промышленных предприятий. 

Первый призовой этап вы
играла Валентина Гриб из 
мединститута. К восьмому 
призовому этапу впереди всех 
пришли команды ТИ Р иЭТ а, 
медицинского и педагогиче
ского институтов.

Не стали серьезными про
тивниками студентов спорт
смены наших промышленных 
предприятий. Лишь две коман
ды —  электролампового и под
шипникового заводов— приня

ли участие в соревнованиях.
Несмотря на плохую, далеко 

«не легкоатлетическую» пого
ду, эстафеты прошли в инте
ресной борьбе и превратились 
в спортивный праздник.

Я. ВОЛОДИН.
*  *  #

НА СНИМКЕ: стартуют
команды школ, профессио
нально-технических училищ 

и техникумов. Впереди— по
бедительница Таня Михай

лова.
Фото в. Ефименко.

В Ы С Ш А Я  Л И Г А  
В П Р Е ЖН Е М С О С Т А В Е

Борьбу за медали в чемпио
нате страны по хоккею осенью 
начнут те же 12 команд, что и 
в прошлом году. Это— Ц С К А , 
«Спартак», московское «Дина
мо», воскресенский «Химик», 
свердловский «Автомоби
лист», «Крылья Советов», 
московский «Локомотив», ле

нинградский С К А , горьковское 
«Торпедо», челябинский
«Трактор», новосибирская

«Сибирь» и киевское «Дина
мо». Последние шесть команд 
оказались лучшими в финиши
ровавшем 4 мая турнире 
команд второй подгруппы 
первой группы класса « А » .

. (Т А С С ) .

К У Б О К  В Н О В Ь  У  Ц С К А
В восьмой раз обладателя

ми кубка страны стали хок
кеисты Ц С К А , победившие 5 
мая в решающем матче дина
мовцев Москвы —  3:1 (1 :0 ,

1 :1 , 1 :0). У  четырнадцати
кратных чемпионов СССР  
шайбы забросили Михайлов 
(две) и Викулов, у динамов
цев —  СамочерноЕ.

(Т А С С ).

Ч Е М П И О Н А Т  ФУТБОЛИСТОВ
Федерация футбола СССР  

сообщает результаты матча
чемпионата страны среди
команд второй подгруппы 
(первая зона) второй группы

класса « А » , состоявшегося 2 
мая между командами «Калн- 
нинец» (Свердловск) —  С К А  
(Хабаровск) —  2 :3 .

(Т А С С ) .

НЕСМОТРЯ Н А ЛИШНЮЮ ПЕШКУ...
М О С К В А , 5 мая. (Спец, 

корр. Т А С С  9 К С - ч е м п и о н к а  

мира Елизавета Быкова). О т
ложенная накануне девятая 
партия шахматного матча на 
первенство мира между Ноной 
Гаприндашвили и Аллой Куш -

нир закончилась сегодня вни
чью.

Счет матча —  5 ,5 :3 ,5  в 
пользу Гаприндашвили.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО 

Больш ой  зал  — « Ж у р а в у ш ка »
9 , 10-45, 12-30, 14-15, 16.

17- 45, 19-30. 21-15.
М алый зал  -- «С ы н ы  Оте

чества»  — 9. 10-50. 12-40, 14-30. 
16.-20. -18-10. 20 , 21-50.

З ал  кин о хр о н ики  — «Наслед- 
;н и к и  Ги тл е р а  на Рейн е» , «Мо
ги л ы  не м олчат» — 9-30, 13,
18- 50. К 100-летию  со дня рож 

дения В . И. Л енина дем он стри 
р уется  фильм «Ч ерты  вели
кого  образа» -г- 14, 19-50. Х ро
ника; «Мы п огр ан и ч н и ки » , 
«Б ер ли н » . — 17-35, 21, 22-15.
С борник м ул ьти п л и к ац и о н н ы х  
ф ильм ов — 10-30, 11-45, 15-10,
16- 25. Кинолекторий «С порг».
Тема: В елосипедны е гонки,
фильмы: «Сборная ком анда» , 
«Велоси п едн ы е го н ки » , «Три 
к ап и тан а»  — 18-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — « Ж у р а в у ш ка »

— 9, 10-45. 12-30. 14-15, 16.
17- 45, 19-30, 21-15. На удлинен
ном сеан се , дем он стри рую тся  
фильмы: «Ч удо  из в с е х  чудес» , 
«П р азд н и к  на А су а н е » .

Зелен ы й  зал — «Сы н ы  Оте
чества»  — 13, 14-45, 16-30.
18- 15, 20, 21-45. Н а удлиненном 
сеан се дем он стри руется  фильм 
«Твоя и моя ю н ость» .

■ Для детей — «А рм ия Тр ясо 
гу з к и  снова в бою» — 9-40, 
11-15. .

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — « Ж ур ав уш ка»

— .9-20,— 11.05, 12-55, 14-45,
16-35. 18-25. 20-15, 22.

М алы й зал  — «В ы б о р гская  
сторона» — 10. 12. 14, 16, 18. 
20 , 22 .

«ПИОНЕР»
Для детей  — «Звездочка» 

№ 3 — 9-10, 10-20, 11-30, 12-40,
13- 50, 15, 16-10. Для в з р о п ы х
— «П ервая д е в уш ка»  — 17-20. 
18-45. 20-10. 21-35. На удлинен
ном сеан се  дем он стри рую тся  
фильмы: «С в ет м и н ув ш и х
д н ей » , «Там , где эаналял .ась 
с та л ь » , «Два м узе я » .

«СИБИРЯК»
«П ервая д е в уш ка»  — 12-50,

14- 30, 16-10, 17-50, 19-30. 21-10. 
На удлиненном сеан се демон
стр и р уется  фильм «Каи р  — Кей
п та у н » .

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Д еревенский  д е те кти в »  —
15- 30, 17-20, 19-10, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Трем бита»  — 17-15, 19. 

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

21.

«Ви р и н ея»  — 14, 16, J8 .
Фильм для взрослы х.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

« Б р а ть я  К ар ам азо вы » 1пер- 
вая серия) — 14, 16. 18.

КЛУБ
ГОСМЕЛЬНИЦЫ

«Ч еловек бросает яко р ь»  —
19. 21.

Кинотеатру «Октябрь» 
требуются киномеханики и 
уборщица.

Обращаться к директору.

С Р Е Д А , 7 мая
19.00. «Воспоминания о  летчи

ке». Документальный фи.хьм. 
19.30. Вальсы советски х  ком по
зиторов. 19.45. М олодекная 
программа ■«Факел». Не отдавай 
оруж ия, товарищ ! В науку 
первы й шаг. Т ворчество м оло
ды х. 20.45. Н овости. 21.00. Худо
ж ественны й фильм «Щ ит и 
м еч» (2-я серия) _____

Томский гоЬударственный 
университет .объявляет, -что 
22 мая  ̂1969 года, в 17 ча
сов, в аудитории №  17, на 
заседании Совета по присуж- ■ 
дению ученых хтепёней. по 
историческим и ‘ филологи
ческим 'наукам состоится 
ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой сте
пени доктора ' исторических 
наук Д. М. Зольниковьш на 
тему; «Рабочий класс и ра
бочее движение в Сибири 
накануне Октябрьской со
циалистической револю, 
ции».

С диссертацией можно, 
ознакомиться в научной 
библиотеке университета. ,

Техническому училищу 
№ 7 срочно требуютсл .ма
стера производственного 
обучения в группы токарей.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Крылова, 27, телефон 
№ 2-28-32. 3 — 1
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I  П р и г л а ш а е м  |
= на Черноморское побережье Кавказа i
= Первый летний рейс =
5  туристского поезда Е
а   ̂ S

I „ Е Л О Ч К А "  I
= Маршр5т : .Томск — Кисловодск — Пятигорск — 1 
= Дербент — Баку — Ереван — Тбилиси — Батуми 
I — Сухуми — Гудаута — Адлер — Сочи — Томск. |  
I  Отправление поезда — 20 мая. . =
= Возвращение в Томск — 11. июня. ■ =
= : Цена путевки — 220 рублей. |
i  ■ Путевки продаются за наличные деньги и по без- = 
= наличному расчету в областном совете по туриз.му; . = 
= г. Томск, площадь В. И. Ленина, 6, телефоны i  
I  №№ 2-45-33 и 2-45-01. |

Томский государственный университет объявля
ет, что в пятницу, 16 мая, в 13 часов, в 156-й ауди
тории главного корпуса университета, на заседании 
совета по присуждению ученых степеней по хими
ческим наукам состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата техниче

ских наук С. С. Нестеренко на тему; «Исследование 
ужурских нефелиновых пород как сырья в некото
рых силикатных технологиях», А . С. Ларионовой на 
тему;. «Получение и исследование свойств керами
ческих плиток для полов на основе базальта и орто- 
фира Красноярского края».

С диссертациями можно ознакомиться в научной 
библиотеке ТГУ.

Администрация, пар
тийная и профсоюзная 
организации «Томсклесур- 
са> глубоко скорбят по по
воду кончины работника 
торгово-закупочной базы

липницкои
Веры Павловны

и выражают соболезно
вание семье и родным 
покойной.

ВНИМАНИЮ
ЗАВЕДУЮЩИХ
ПОДПИСНЫМИ

ПУНКТАМИ
Кировский райком КПСС 

и подписное агентство «С о
юзпечати» 13 мая, в 2 часа 
дня, в зале заседаний рай
кома КПСС проводят сове
щание с заведующими под
писными пунктами об орга
низации подписки на газеты 
и журналы на второе полу
годие 1969 года.

ВНИМАНИЮ
КРОЛИКОВОДОВ.

ЛЮБИТЕЛЕЙ
Томский трест доопзверо- 

промхозов облпотребсоюза 
принимает заявки от насе
ления Томской области на 
приобретение племенных кро
ликов породы серый и бе
лый великан.

ДОЗаявки принимаются 
1 июня 1969 года.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Войкова, 8.

Томский государственный университет объявля
ет, что в четверг, 22 мая 1969 г., в 14 часов 30 
минут, в 428-й аудитории физического корпуса уни
верситета, на заседании совета по присуждению 
ученых степеней по физическим специальностя.м 
при физическом факультете состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных ■ на соискание ученой степени 

кандидата физико-математических наук Котлярев- 
скнм М. Б. на тему: «Исследование некоторых
электрических и оптических свойств электролюми- 
несцентиых конденсаторов» и Соловьевым Л. А. на 
тему: «Исследование дислокационной неупругостн 
твердых растворов с ГЦК решеткой».

С диссертациями 'можно овнакомитъся в библио
теке Сибирского физико-техаического института им. 
В. Д. Кузнецова.

Наш адрес 
и телефоны

nptcTSx
Т елеф о н ы : о тв е т . се кр е тар я  

секретариата — 
ж и ти .? ’ партийной
_  проп аган ды

^*47‘45 , пр о м ы ш лен н о сти , 
н еф тегеологии , с тр о и те л ь ств а  
и тр ан сп о р та  — 2-37-75, сель-
ско хо зяи ств е н н о го  __ 2  3 7 -3 9 *
н ауки  и ш кол — 2-42-46: c e l 
ветсного  стр о и те л ь ств а  и б ы та  

2-37-77, писем и рабсельио* 
Р^Д^кон « т и  _  2 .37-38 и
^-41-47, инф орм ации — 2-51-61, 

етдела  объявле- 
сте н о гр аф и стк и

— 2-52-02.
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